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Sitzung des Verkehrsausschusses am 17. Februar 2020  
Sitzung des Verwaltungsausschusses am 24. Februar 2020 
Sitzung des Rates am 24. Februar 2020  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrter Herr Dr. Uhrhan, 
 
 
für die Februar-Sitzungen des Verkehrsausschusses sowie des 
Verwaltungsausschusses und des Rates beantragt die CDU-Fraktion den 
Tagesordnungspunkt 
 

 
„Kostenloser Busverkehr an Adventssamstag“.  

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit der VWG über einen fahrscheinlosen Busverkehr 
an einem der vier Adventssamstage 2020 zu verhandeln. Zu diesem Zweck ist ein 
umfassendes Konzept zu Verkehrsführung, Finanzierung und Marketing erforderlich, 
wobei auf die Erfahrungen in Hannover zurückgegriffen werden sollte.  
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Begründung: 

An den vier Samstagen vor Weihnachten ist das Verkehrsaufkommen in Oldenburg 
besonders hoch. Auf den Straßen und vor den Parkhäusern herrscht somit dichtes 
Gedränge. Bereits im Jahr 2017 hat die CDU-Fraktion daher beantragt, einen 
fahrscheinlosen Busverkehr für Adventssamstage zu prüfen.  

Die Region Hannover hat nun entsprechend gehandelt. Wie dem beigefügten Bericht 
der Hannoverschen Allgemeinen Zeitung zu entnehmen ist, war das Experiment am 
vergangenen Samstag mit einem Fahrgastzuwachs von 60 Prozent nach erster 
Einschätzung erfolgreich. Trotz voller Innenstadt waren die Parkhäuser offenbar nicht 
überfüllt. Verglichen mit dem Freitag davor ist von einer relativ entspannten Lage auf 
den Straßen die Rede. Kapazitäten und Takt von Bus und Straßenbahn wurden von 
der Verkehrsgesellschaft Üstra entsprechend erhöht. Das Angebot wurde zuvor in 
Stadt und Region intensiv beworben.  

Alles zusammen hat offenbar dafür gesorgt, dass zahlreiche Innenstadtbesucher – 
auch aus dem Hannoveraner Umland – auf öffentliche Verkehrsmittel umgestiegen 
sind. Die CDU-Fraktion ist der Meinung, dass die Stadt Oldenburg dies nicht 
ignorieren sollte. Für eine mögliche Umsetzung bliebe nun fast ein Jahr Zeit. Dabei 
kann die Verwaltung im Austausch mit Hannover auf die Erfahrungen in der 
Landeshauptstadt zurückgreifen. Die Finanzierung könnte aus dem Klimafonds 
erfolgen.  

Denn nach unserer Auffassung leistet ein fahrscheinloser ÖPNV an 
hochfrequentierten Einkaufstagen einen wichtigen Beitrag zu klimafreundlicher 
Mobilität und reduziert gleichzeitig den Stress in der Innenstadt.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

Christoph Baak 
Petra Averbeck  
Manfred Drieling 
Olaf Klaukien  
  


